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>> ESPECIAL Dona Briliandi Brixner Paulus, de 94 anos, 
vai às urnas no dia de seu aniversário, 15 de novembro, e 
moti va a todos que lutam pela democracia Página 18
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Vamos juntos, continuar 
uma jornada de 
esperança, 
honestidade
e de muito trabalho.

Honestidade e Trabalho
Coligação
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>> LAGOA BONITA   Prefeituráveis das duas coligações que disputam o pleito no 
município estiveram no Estúdio Cristal

Candidatos a prefeito debatem na Gazeta FM

MD. Gilson Sebastiany
CREMERS 04366

MD. Gilson Diesel Sebastiany
CREMERS 27312

Fone: (51) 3742-1280 / 9990-6756Fone: (51) 3742-1280 / 999 906 756

clinicadeolhos764@gmail.com

Seguindo a série de de-
bates com os prefeiturá-

veis da Região Centro-Ser-
ra, na sexta-feira, 30 de ou-
tubro, foi a vez dos candida-
tos de Lagoa Bonita do Sul 
apresentarem à população 
suas propostas. 

Estiveram presentes os 
candidatos a prefeito das 
duas coligações: Luiz Fa-
gundes (Juntos faremos 
muito mais – PP/PTB/
PSB/PDT) e o candidato 
Sidinei Bach (Juntos pela 
mudança que queremos – 
PT/PSDB).

O debate foi dividido em 
cinco blocos. Após as con-
siderações iniciais, no pri-
meiro bloco os candida-
tos responderam pergun-
tas elaboradas pela produ-
ção do debate. Cada candi-
dato falou sobre uma ques-
tão de interesse da comuni-
dade. Confira um pouco do 
que eles disseram:

POLÍTICAS SOCIAIS
Sidinei Bach (PT): “Tem 

vários programas que já es-
tão sendo desenvolvidos 
dentro dos programas so-
ciais federais e estaduais, 

e a gente também vai in-
crementar isso no nosso 
mandato. Então tem polí-
ticas públicas para ajudar 
as pessoas mais necessita-
das, e dentro disso vamos 
estar trabalhando forte. As 
políticas sociais nos últi-
mos tempos vêm sofren-
do com o corte nos recur-
sos mas a gente, evidente-
mente, pode também fazer 
nossa parte com recursos 
próprios e pode auxiliar e 
melhorar elas. Tem muitas 
questões que podem ser 
melhoradas, hoje a mora-
dia é uma delas, uma políti-
ca social que está paralisa-
da e tem outras tantas tam-
bém que estão com poucos 
recursos, mas a gente vai 
tentar fazer a nossa parte, 
complementar, fazer acon-
tecer as coisas e não vai fal-
tar empenho da nossa par-
te para que a gente pos-
sa melhorar isso no nosso 
município”.

Luiz Fagundes (PP): 
“Nós na administração 
trabalhamos com políticas 
sociais buscando vários re-
cursos do Governo Fede-
ral e Estadual, para todas 

as secretarias fazendo um 
trabalho em conjunto para 
atender a administração. 
Para atender a população 
e também a gente sabe que 
devido aos cortes feitos pe-
los governos nas adminis-
trações, nós também que-
remos a partir de janeiro 
seguir buscando recursos 
para que possamos aten-
der as demandas do muni-
cípio, atender a todos igual, 
a igualdade para todos. 
Buscamos recursos para 
atender, sabemos que está 
difícil, mas na medida do 
possível queremos buscar, 
para moradia, para atender 
a população, para que nós 
possamos fazer uma admi-
nistração voltada à popula-
ção de Lagoa Bonita do Sul. 
A gente tem que buscar re-
cursos federais e estaduais 
para oferecer à população”.

EMPREGOS
Luiz Fagundes (PP): “Sa-

bemos que há dificuldades 
entre os municípios para 
empregos, o nosso muni-
cípio tem uma folha de pa-
gamento enxuta, estamos 
buscando mais empresas 

para trazer para o municí-
pio, inclusive já foi em ja-
neiro ou fevereiro, se não 
me falhe a memória, este-
ve uma empresa para que 
trouxéssemos para o muni-
cípio para oferecer empre-
go para os jovens e para as 
demais pessoas, e por cau-
sa da pandemia eles não 
puderam vim, e eles que-
rem vir. Nós queremos dar 
suporte para as empresas 
para dar emprego ao nos-
so povo de Lagoa Bonita 
do Sul e agora com a chega-
da do asfalto fica bem mais 
fácil de trazer uma empre-
sa, porque quando a gente 
vai procurar uma empre-
sa eles simplesmente per-
guntam se tem asfalto, se 
não tem já fica mais difi-
cultoso. Queremos dar su-
porte também, temos uma 
parceria com o Senac com 
o Jovem Aprendiz para tra-
zer ao município, para os 
jovens começarem a tra-
balhar junto às empresas, 
junto ao comércio de La-
goa Bonita do Sul.”

Sidinei Bach (PT): “O 
asfalto é uma obra impor-
tante, da qual a gente está 

se empenhando muito e já 
me empenhei muito en-
quanto vereador, fazendo 
audiências, lutando lá jun-
to ao Governo do Estado 
para que essa obra fosse 
reiniciada e essa obra vem 
se arrastando, e agora com 
o reinício dela a gente con-
seguiu, o meu candidato a 
vice também se empenhou 
e é do partido do atual go-
vernador, então esse víncu-
lo nos ajuda bastante. En-
tão, a vinda de empresas 
para Lagoa Bonita acho que 
facilitaria muito para isso 
acontecer no momento em 
que o asfalto estiver pron-
to. Estamos, sim, preocupa-
dos com isso, com a ques-
tão dos empregos, hoje não 
pode ser só a Prefeitura a 
fonte geradora de empre-

go e o comércio e as pou-
cas indústrias que temos, 
então temos que ver essa 
questão com bons olhos 
e temos que ter perspicá-
cia de buscar os recursos 
e buscar as empresas, te-
mos alguns contatos já fei-
tos nesse sentido com uma 
empresa no recebimento 
de grãos para se instalar 
em Lagoa Bonita.”

Do terceiro ao quarto 
bloco os candidatos fize-
ram perguntas entre si se-
guindo a ordem que foi de-
finida antes do começo do 
debate, através de sorteio. 
Entre os temas das per-
guntas estiveram agricul-
tura, saúde, rede de água e 
obras. No último bloco, os 
candidatos fizeram suas 
considerações finais.

Sidinei Bach (PT): “O 
debate de hoje foi bom, 
de alto nível, muito bem 
conduzido. Gostaria de 
dizer para as pessoas 
de Lagoa Bonita do Sul 
e da região que temos 
outra forma de fazer 
política, que foi aquilo 
que coloquei durante o 

debate, esse diálogo, essa 
política simples, tranquila, 
serena, sem propostas 
mirabolantes mas com 
propostas concretas, e é 
o que as pessoas estão 
esperando da política hoje, 
um jeito mais simples mais 
acessível do jeito que a 
gente é, eu e o Gilson”.

Luiz Fagundes (PP): “Um 
debate que cada um fez a sua 
parte dentro da democracia, 
dentro da sua legalidade. Eu 

sempre digo, não sei falar 
bonito, sou agricultor, mas 
tenho experiência de oito 

anos de vereador, tenho mais 
oito de vice-prefeito. A gente 

traz as nossas propostas, o 

adversário trouxe as propostas 
dele, a gente tem que debater 

porque nosso compromisso 
é para Lagoa Bonita do Sul, o 
compromisso que nós temos 
é com a população de Lagoa 
Bonita do Sul, isso eu quero 

concretizar a partir de janeiro 
do ano que vem”.

As impressões de Sidinei e Luiz Francisco depois do embate

FOTOS: KATIELI KOHLS
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Turismo em debate no município de Ibarama 
Na manhã da quin-

ta-feira, 29 de ou-
tubro, no Centro Muni-
cipal de Eventos Lorena 
Ema Wendt Dal Ri, em 
Ibarama, integrantes 
da diretoria e represen-
tantes dos municípios 
regionalizados partici-
param de reunião ordi-
nária da Associação de 
Turismo da Região Cen-

tro-Serra (Aturcserra).
Estiveram presentes 

os interlocutores e re-
presentantes da Secre-
taria de Turismo dos 
municípios de Arroio 
de Tigre, Estrela Velha, 
Ibarama, Passa Sete, 
Segredo e Sobradinho, 
juntamente com a Ema-
ter/RS – Ascar.

Na oportunidade, foi 

apresentado pela tu-
rismóloga Paola Katri-
ne Rech, o levantamen-
to regional dos inven-
tários municipais. Ela 
ainda falou das pers-
pectivas para o turis-
mo e da importância de 
os municípios elabora-
rem um Plano Munici-
pal de Turismo. Outra 
proposta mencionada 

foi a elaboração do ca-
lendário de eventos re-
gional para o pós-pan-
demia.

A  p r e s i d e n t e  d a 
Aturcserra, Tatiana Lis-
bôa, destacou que esse 
momento é oportuno 
para discussão do futu-
ro da atividade nos mu-
nicípios e região. “De-
vemos levar em con-

sideração a mudança 
do perfil do turista, os 

quais buscam visitar lo-
cais ao ar livre”, disse.

DIVULGAÇÃO

Na passagem dos 57 anos, a Administração Municipal de 
Arroio do Tigre parabeniza todos os arroiotigrenses, que com coragem e muito 
labor, contribuem para o progresso e o crescimento do município. Orgulho é o 

que sentimos de nossa cidade. Um lugar reconhecidamente acolhedor, 
aconchegante e de gente de garra, que tem lá fora a representação de seus � lhos 
ilustres. Muitos aqui nasceram, outros aqui chegaram e permaneceram, sempre 

irmanados pelo mesmo ideal. Mas o que faz este lugar melhor é o esforço 
individual de cada um dos munícipes, que trabalham por amor a esta terra e 

fazem desta cidade um lugar cada vez melhor pra se viver. 
E por sermos � lhos de Arroio do Tigre, somos todos precursores de um mesmo 

ideal. Por isto, nós arroiotigrenses somos hoje o Celeiro do Centro Serra, graças 
a pujança do nosso povo, que herdou os valores do trabalho e da 

lealdade. 
Hoje, dia 06 de novembro, Arroio do Tigre está em festa e completa mais um 

ano de emancipação político-administrativa. São 57 anos de história, trabalho 
e desenvolvimento. Nesta tão importante data para todos nós, desejamos que 

cada munícipe se sinta parte da história do nosso Município.
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Pimpão Distribuidora
A sua confiança é o que nos faz crescer

À PEDIDO | R$ 250,00 À PEDIDO | R$ 250,00

CNPJ: 38.609.785/0001-77
À PEDIDO | R$ 125,00

Com o sucesso da ação Distribuin-
do Amor no Dia das Crianças os 

organizadores da iniciativa decidi-
ram lançar a campanha Distribuindo 
Amor no Natal. Todos podem apoiar 
a ação doando brinquedos novos e 
usados para presentear as crianças. 
O evento de entrega dos brinquedos 
vai ocorrer no dia 20 de dezembro. 

Interessados em colocar um pon-
to de arrecadação podem entrar em 
contato com os organizadores da 
iniciativa através do telefone (51) 
9.9891-1620. Quem não puder le-
var os brinquedos até os pontos de 
arrecadação pode entrar em contato 
através do mesmo número que os or-
ganizadores buscam os brinquedos.

Ação Distribuindo Amor no Natal 
busca arrecadação de brinquedos

Pontos de arrecadação:
Farmácia Santo Antônio;
Salão Santa Vaidade;
Supermercados Avenida - Matriz e 

filial;
Supermercados Treviso - Matriz e filial;
AT Confecções;
Calçados Dalberto; 
Mercadão dos Óculos;
Lovatto Fit;

Lovatto Presentes;
Brigada Militar; 
Relojoaria Pasa;
Agropecuária Santa Rita;
Loja Newlook Feminina; 
Redondinho Lanches;
Jaci Bulegon;
Oficina do Estudo;
Estúdio Mirelli de Moraes.

>> SOBRADINHO  Campanha visa dar um natal melhor para os pequenos 

WhatsApp 
(51) 9.9993-3339
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Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.
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>> Com 
organização 
e tempo, 
acha-se o 
segredo de 
fazer tudo e 
bem feito.

Pitágoras    

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Que mundo tere-
mos deixado aos do 
futuro, os de 2050, 
logo ali, dentro de 
apenas 30 anos?”

Muita pena dos que virão
Entre os livros que li nos últimos dias, um gostaria de dei-

xar como dica especial para os leitores da Gazeta da Serra, 
como oportunidade para avaliar, de forma realista, o mundo 
atual e as perspectivas que estamos criando, juntos, os das 
gerações atuais, com valores e ganância desenfreada, para 
filhos e netos dos que agora vivem e para... Bem, talvez só 
mesmo para filhos e netos dos de agora, porque quantas ge-
rações mais ainda permitiremos que existam? Pelo andar da 
carruagem, dificilmente filhos e netos dos que hoje existem 
poderão pensar da mesma maneira como hoje ocorre sobre 
o mundo em que viverão, porque seus antepassados ime-
diatos, pais, avôs e bisavôs, com o imediatismo e a incon-
sequência do início do século 21, terão dizimado boa parte 
dos recursos que poderiam ter à disposição, e que o plane-
ta nesse tempo (no caso, hoje) ainda oferecia.

O livro a que me refiro é “Não existe planeta B”, e foi es-
crito por um pesquisador, professor universitário e escritor in-
glês, Mike Berners-Lee, cuja especialidade é estudar as influ-
ências do carbono na sustentabilidade ambiental. No Brasil 
foi lançado há poucas semanas, pela editora Blucher, em e-
-book e volume físico. ? desses livros para manter à mesa de 
cabeceira porque aborda, de forma didática, em perguntas e 
respostas, e tópicos em sequência, a ordem de como as ge-
rações mais recentes foram, de maneira indiscriminada, em 
níveis crescentes, explorando recursos finitos e indispensá-
veis ao equilíbrio do ecossistema. Os efeitos são dramáticos.

O planeta Terra, cada região, cada localidade, pode ser 
compreendido como 
o corpo humano. Na 
condição de organis-
mo, nada muda en-
tre o corpo de uma 
pessoa e qualquer 
outro corpo existen-
te, seja de um ani-
mal, seja o próprio 

planeta, com seus humores e reações. Assim, quando uma 
área do planeta começa a ser agredida, fumaceada, ou co-
berta excessivamente de cimento, é como se uma parte do 
corpo de uma pessoa começasse a ser igualmente submeti-
do a agressão, com muita fumaça, e coberto de material tó-
xico ou agressivo. O resultado é que aquela área de terra, a 
região toda, já perde porosidade, fica estéril, e com ela são 
inviabilizadas muitas espécies vivas. 

Ou seja, cada vez que se cobre regiões ou áreas de asfal-
to, ferro ou qualquer outro material que sufoca ou impede 
o planeta de respirar, é como se aquela área estivesse sen-
do estrangulada e morta. E quantas regiões, no mundo atu-
al, não estamos sufocando irremediavelmente em nome de 
que mesmo? De suposta comodidade para alguém? E a isso 
ainda chamamos, como perfeitos idiotas, de qualidade de 
vida? De vida? Sem esquecer que, além de estrangular e su-
focar o planeta, a cada dia nos empenhamos em derrubar 
mais alguma árvore, alguma floresta, em devastar alguns me-
tros de terra, a cada hora, a cada dia. Até que, a uma cer-
ta hora, finalmente conseguiremos, claro que vamos conse-
guir, cumprir o crime! Que será pago por filhos e netos, é 
sempre bom lembrar. 

E a angústia é muito, mas muito maior do que pensa-
mos. Hoje, somos cerca de 7,7 bilhões de formigas sobre o 
planeta Terra, ou de pulgas no corpo desse mesmo planeta, 
se preferirmos tal imagem. O planeta vai se esgotando mais 
e mais a cada ano. E o cálculo da ONU, pelo crescimento 
populacional vegetativo atual, é de que em 2050, dentro de 
30 anos, seremos nada menos do que 9,7 bilhões. Dois bi-
lhões de pessoas (quer dizer, pulgas) a mais sobre o corpo 
do planeta. Que, talvez, nesses mesmos 30 anos (idade de 
uma pessoa que apenas chegou à vida adulta), terá sido de-
vastado, esvaziado, agredido, sufocado, explorado, arrasa-
do, dilapidado. Em nome de quê? 

O que uma pessoa em 2050 vai querer é uma coisa muito 
simples: um planeta seguro, íntegro e bom, sobre o qual vi-
ver sua vida. E essa talvez seja a única coisa que não deixa-
remos para ela. Deixaremos dinheiro, ferro e cimento. Que 
de nada servirão, se não pode respirar em paz, tendo de fu-
gir do caos que pais e netos criaram para ela? E ela só que-
ria um planeta íntegro e bem-cuidado.

A sociedade de Sobra-
dinho já tem conhecimen-
to da atuação de um gru-
po de jovens que está fa-
zendo a diferença gra-
ças às suas atividades so-
ciais e culturais. A Gaze-
ta da Serra tem apresen-
tado reportagens sobre es-
sas importantes ativida-
des. Trata-se do Interact 
Club que é vinculado ao 
Rotary Club de Sobradi-
nho. Pela minha admira-
ção, como educadora, ao 
caráter que é imprimido 
pelo Rotary Club, como 
filosofia de vida para os 
jovens, dedico a coluna de 
hoje a essa entrevista com 
a Conselheira do Interact 
Club, a dinâmica e entu-
siasta professora Glori-
nha de Pellegrin.

Eda – Como é consti-
tuído e qual o objetivo do 
Interact Club?

Glorinha - O Interact 
Club de Sobradinho fun-
dado no ano passado, 
hoje conta com 6 jovens, 

entre 12 e 18 anos: Bibia-
na – presidente, Kemillyn, 
Isadora, Tayná, Ricardo 
e Anne. Afilhados do Ro-
tary Club de Sobradinho 
têm, como objetivo, a li-
derança, a evolução pes-
soal e comunitária.

Eda – Quais projetos 
fazem parte da progra-
mação do Interact Club?

Glorinha - Entre os 
projetos desenvolvidos, 
tem a doação de cestas bá-
sicas, “Empatia fio a fio”, 
na qual as mechas de ca-
belos são doadas para a 
Aapecan e confecciona-
das perucas, o “Galeto do 
Interact”, são adquiridos 
presentes para o natal das 
crianças carentes, mate-
rial escolar, o “Setembro 
Amarelo”, onde foi distri-
buído bilhetes com frases 
motivadoras e o “Sejamos 
Girassóis”, que, através 
de um pedágio solidário, 
entregou sementes de gi-
rassol à população. Tam-
bém participou da Ação 

“Distribuindo Amor”. 
O Interact tem realizado 
ações virtuais mesmo em 
época de pandemia e ga-
nhado cada vez mais es-
paço e voz na sociedade. 
O Interact Club de Sobra-
dinho também está conec-
tado com o Interact Club 
de Cáceres Princesinha 
do Paraguai, através de 
um Projeto para arreca-
dar fundos para auxiliar 
famílias e medicação para 
os animais queimados no 

Pantanal! A distância só 
fortalece a nossa união, 
clubes juntos ... Pantanal, 
uma causa nacional.

Eda – Ao parabenizar 
o Interact Club, desejo e 
vislumbro novas gerações 
de grandes e atuantes líde-
res em nossa comunidade.

Vem aí o “Galeto do 
Interact”, domingo, na 
Loja Maçônica Acácia da 
Serra (levar vasilha), reco-
mendação da Glorinha, 
através do Whatsapp. 

Interact Club de Sobradinho em ação



Gazeta da Serra6 Sexta-feira I 06 I Novembro I 2020 Espaço Aberto
Espaço

do Leitor

As manchetes 
em 08/11/1990

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Há cerca de um ano, aconteceu uma ma-
tança de cães na cidade de Sobradinho. Registrou-se, então, 
uma forte reação contrária, inclusive com passeata de crianças 
pedindo o fim do sacrifício do “melhor amigo do homem”. 
Depois, não mais se falou no assunto e os cães que restaram 
soltos nas ruas multiplicaram-se sem problemas. Atualmente, 
“a cidade está novamente cheia de cachorros, a maioria sem 
dono”, denunciam alguns dias. O fato mais significativo se 
refere a frequentes mordidas de cães em pessoas.

A economia ilegal foi impactada pelo isolamento 
social decorrente da COVID-19. Segundo levanta-
mento da Kantar Worldpanel, que apresenta a mé-
dia móvel dos últimos 3 meses da participação do 
mercado ilegal, ao final do oitavo mês deste ano, o 
mercado ilícito de cigarros recuou 6 pontos percen-
tuais em relação a 2019, passando de 57% em de-
zembro 2019 para 51% em agosto do 2020. Este é 
o resultado de uma combinação atípica e pontual, 
que envolve: medidas de isolamento social no Bra-
sil e no Paraguai, o fechamento parcial de frontei-
ras no Brasil, o fechamento temporário de fábri-
cas de cigarros no Paraguai, bem como a alta do 
dólar, que valorizou 4,7% no segundo trimestre e 
35,6% no primeiro semestre. Assim, os preços do 
maço do cigarro ilegal atingiram R$ 4,29 em agos-
to passado, conforme apontou a Kantar Worldpa-
nel. Em 2019, o preço médio do maço do cigarro 
ilegal era de R$ 3,44, conforme dados do Ibope. 

A diminuição de cigarros do crime tem relação 
direta com o enfrentamento do novo coronavírus 
no Brasil e também no Paraguai, de onde procede a 
maior parte dos cigarros contrabandeados para cá. 
Com fronteiras parcialmente fechadas, por quase 
7 meses, houve um expressivo aumento das apre-
ensões - resultado de um contínuo esforço do efe-
tivo das forças de segurança na região, atuando 
também como barreira sanitária. Somente o Pro-
grama Nacional de Segurança das Fronteiras e Di-
visas (VIGIA) do Ministério da Justiça e Seguran-
ça Pública registrou um volume de cigarros do cri-
me apreendidos na ordem de 969 milhões de cigar-
ros até julho 2020, um aumento de 80% em com-
paração com os últimos 7 meses de 2019 (junho a 
dezembro 2019). 

A disponibilidade de oferta do produto do cri-
me também foi afetada pelas medidas de isolamen-
to social, que deixaram as ruas mais vazias e o co-
mércio formal fechado. Segundo pesquisa do Ibo-
pe, 87% das vendas de cigarros ilícitos acontece no 
varejo formal, como bares, mercearias e padarias, 
e 9% acontece no canal informal. Com o crime or-
ganizado mais vigiado, a circulação do cigarro do 
crime no Brasil também foi afetada. O volume de 
cigarros ilegais apreendidos pela Polícia Rodoviá-
ria Federal de janeiro a julho deste ano aumentou 
140% em relação ao mesmo período do ano pas-
sado. Foram 1,395 bilhões de cigarros, contra 582 
milhões em 2019. Desde 2015 o Brasil não vê o 
contrabando diminuir. 

Segundo Edson Vismona, presidente do Fórum 
Nacional Contra a Pirataria e a Ilegalidade, esses 
dados são reveladores da dedicação e do trabalho 
integrado das forças policiais. “Com certeza deve-
mos continuar essas ações, pois com a retomada 
das diferentes rotinas no país, abertura dos comér-
cios e, em algum momento, das fronteiras, o crime 
organizado irá procurar ampliar sua atuação e in-
tensificar a oferta do produto ilegal”, aponta. “Por 
ser um fenômeno econômico criminoso, ao lado da 
repressão à oferta do cigarro do crime é importan-
te avaliar as medidas que diminuam a demanda, 
tornando o produto menos atrativo para o fuman-
te, atacando o mercado ilegal de cigarros nas duas 
frentes”, afirma Vismona.

Na quarta-feira, 28 de 
outubro, os vereadores 
de Passa Sete, Sidinei dos 
Santos Vieira, vice-presi-
dente da Comissão de Fi-
nanças públicas, Desen-
volvimento Econômico e 
Infraestrutura, e Eloi Ki-
pper - membro integran-
te, entregaram represen-
tação ao Ministério Pú-
blico, contra ato do vere-
ador Gilmar Luiz Morsch, 
com relação ao processo 
legislativo de julgamen-
to de contas relativas ao 
exercício de 2017, gestão 
do prefeito Bertino Rech. 
Eles salientam que o Tri-
bunal de Contas emitiu 
parecer pela aprovação 
das contas, com ressal-

vas, enquanto o Minis-
tério Público de Contas 
opinou pela manutenção 
dos apontamentos e pela 
rejeição das contas.

De acordo com Sidi-
nei e Eloi, o julgamento 
das contas, que deve ser 
feito pelos vereadores, 
permaneceu suspenso 
sem qualquer justifica-
tiva legal, estando para-
do desde 10/09/2020, 
ocasião em que a comis-
são deveria ter se reuni-
do para emitir parecer, 
intimando-se o prefeito 
para nova defesa para, 
em seguida, ser agen-
dada a Sessão de Julga-
mento, onde o prefeito 
poderia fazer sua defe-

sa na forma de sustenta-
ção oral.

O documento, junta-
mente com cópia do Pro-
cesso Legislativo de Jul-
gamento de Contas, foi 
entregue ao Ministério 
Público para apurar pos-
sível ato de improbidade 
administrativa e para ve-
rificação da incidência da 
Lei de Responsabilida-
de Fiscal, pois “nenhum 

agente político pode fa-
zer uso, ativa ou omissi-
vamente, de seus pressu-
postos para obter vanta-
gem pessoal ou para ou-
rem”, sendo público que 
o julgamento das con-
tas possui consequên-
cias em âmbito político, 
já que eventual rejeição 
das contas poderia cau-
sar a inelegibilidade do 
gestor, atual candidato.

Vereadores Sidinei dos Santos e 
Eloi Kipper cobram julgamento 

de contas do prefeito Bertino Rech

Os efeitos da pandemia no 
contrabando de cigarros

>> O garoto 
Fernando Mai 
completou 5 
anos dia 6 de 
novembro de 
1990.
Foto: Studio 
Foto Real.

PASSA SETE

DIVULGAÇÃO

>> Fernanda
Moraes
completou
6 aninhos 
no dia 6 de 
novembro 
de 1990.
Foto: Studio 
Foto Real.
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Relação dos candidatos à Câmara pelo MDB
>> ARROIO DO TIGRE   Na última edição, por erro da reportagem, nomes de candidatos 
(as) não foram divulgados. Os dados estão no DivulgaCand
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Na edição do dia 30 de outubro 
do jornal Gazeta da Serra foi 

publicada uma lista com a relação 
das candidatura na região Centro-
-Serra. O MDB de Arroio do Tigre 
não teve sua lista incluída, assim 
abaixo segue a relação de candida-
tos ao cargo de vereador pelo par-
tido, que decidiu não formar coli-
gação:

Candidatos do MDB de Arroio do Tigre:
Inês Haas – 15670
João Guilherme Konrad – 15000
João Altair de Matos (Lair de Matos) – 15115
Madalena Pasa – 15615
Taciani Andreia Mainardi Garbin (Taci Mai-

nardi) – 15123
Tiago Fabiano Bertollo – 15015

DIVULGAÇÃO

A Secretaria da Saúde informa que: 

A Campanha Nacional de Vacinação contra Poliomielite e Multivacinação, foi prorrogada até dia 21/11/2020 em todo o Rio Grande do Sul. 
A Vacina pode ser feita em Unidades de Saúde e é voltada a crianças de 1 ano a 5 anos para poliomielite. A multivacinação será para cri-

anças e adolescentes menores de 15 anos. 

Horário de atendimento para vacinação nas Unidades, em dias úteis:

Sítio Alto – Segunda, terça, quinta e sexta-feira - turno da tarde.
Taboãozinho – Quartas e sextas-feiras - turno da manhã.
Coloninha – nas terças e quintas-feiras - turno da manhã.

Cidade - ESF Urbano e Posto de Saúde Sede - de segunda a sexta-feira das 08:00 as 11:30 e a tarde 
das 13:00 as 17:00.

Obs.: Levar a caderneta de vacinação!
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Harari: um pensador dos nossos tempos
FOTOS: DIVULGAÇÃO

Sapiens é um livro que 
peca pelo título. Ao se 

auto-afirmar como uma 
“breve história da hu-
manidade”, não é possí-
vel deixar de notar, ago-
ra, já ao final da leitura, 
o porquê da sinceridade: 
são mais de 70 mil anos 
de histórias em um nú-
mero ‘razoável’ de pá-
ginas. Contudo, e isso é 
muito importante, não 
podemos cair no engo-
do de achar que, se ‘bre-
ve’, o livro seria, então, 
raso. Sim, ele não refe-
rencia ideia por ideia e 
não cita aquele monte 
de autores, como algu-
mas obras destinadas à 
academia fazem. Algu-
mas vezes isso pode ir-
ritar ou decepcionar, é 
verdade, mas, à medi-
da que o livro se desen-
rola,  a escrita e o esti-
lo de Yuval Noah Harari, 
doutor especializado em 
história militar, medie-
val e mundial, com pes-
quisas focadas em ques-
tões e processos da ma-
cro-história [1],  conse-
guem nos cativar e sur-
preender. O israelense, 
que leciona na Universi-
dade Hebraica, de Jeru-
salém, conquista a nos-
sa credibilidade.

Harari é didático. Seu 
objetivo é narrar e des-
crever a passagem da es-
pécie Sapiens pelo nos-
so planeta naquilo que 
conhecemos por Histó-
ria. Faz algumas peque-

nas paradas pela Física 
– Big Bang – e pela Bio-
logia, quando do sur-
gimento dos primeiros 
organismos mais com-
plexos, é verdade, mas 
segue adiante! Desco-
bri que há duas manei-
ras de se ler “Uma breve 
história da humanida-
de”. Adianto que as duas 
são prazerosas.

A primeira reside na 
leitura pela leitura. Sa-
piens traz uma gran-
de carga teórica.  Mas é 
possível passar por tudo 
isso e ler pelo prazer de 
ler. Por ventura, em al-
guma conversa informal, 
numa roda de amigos, já 
se tem um prato cheio de 
curiosidades. “Vocês sa-
biam que as culturas hu-
manas eram as mais di-
ferentes e que, nos últi-
mos séculos, graças ao 
dinheiro, à visão impe-
rial e à religião estamos 
caminhando, ao que pa-
rece, para um proces-
so de unificação? Pois é, 
li em um livro chamado 
Sapiens…”

A segunda forma de 
leitura reside na busca 
por processos históricos 
e construção de conheci-
mentos. Para quem quer 
compreender a comple-
xidade do mundo e bus-
ca em fontes históri-
cas as pistas para a ‘re-
alidade’ atual, Sapiens é 
uma boa obra. Não ape-
nas porque apresenta 
tais fatores, mas porque 
os relaciona. Para Hara-
ri, por exemplo, o enfra-
quecimento da família – 
como instituição – esta-

ria relacionado ao surgi-
mento dos Estados Mo-
dernos e ao capitalismo, 
por meio da consolida-
ção dos Mercados, com 
a noção de ética consu-
mista. Nesta forma de 
encarar o livro, já adian-
to: a leitura será muito 
mais demorada, você vai 
gastar mais marcadores 
da marca Bic-Marking 
1.4-5 mm, o seu resumo 
vai ter cerca de 39 pági-
nas no word (sem os úl-
timos sete capítulos, afi-
nal vai bater aquela pre-
guiça). Contudo, Sapiens 
estará fadado a se tornar 
um daqueles livros  de 
consulta, que são revi-
rados o tempo todo du-
rante a busca por expli-
cações de problemas so-
ciais presentes.

Ainda sobre a cons-
trução da obra, por ser 
especializado em ma-
croprocessos, talvez, Ha-
rari discute a história 
por uma via não con-
vencional, abordando 
três grandes fenôme-
nos históricos: a Revo-
lução Cognitiva, Agrícola 
e Científica. Assim, Hara-

ri vai nos desconstruin-
do (os mitos dos tempos 
difíceis  dos Sapiens ca-
çadores-coletores, por 
exemplo- eram difíceis, 
mas não como e porque 
imaginávamos), até che-
garmos as maiores frau-
des da história! (Alguém 
disse Revolução Agríco-
la?) O mais interessante 
de tudo, por sua vez, é 
que à medida que o pro-
cesso desdogmatizan-
te (sic) toma forma, por 
meio da abertura ao co-
nhecimento, o profes-
sor nos explica como 
tais dogmas, realidades 
e verdades foram e são 
construídas. Após ler 
o livro, conceitos como 
“ordem social imagina-
da”, “construção social” 
ou “realidade intersub-
jetiva” farão, certamen-
te, parte do vocabulário.

Vale ressaltar que, 
apesar de estar inseri-
do naquela lista de “Bre-
ves Histórias”, foi possí-
vel notar uma preocu-
pação com os conceitos 
e métodos historiográfi-
cos. Quando o autor su-
põe, deixa claro. Quando 

Harari traz explicações 
que extrapolam a pro-
babilidade da verifica-
ção, assume. Quando há 
diferentes teorias, gasta 
um loooongo parágrafo 
explicando uma a uma, 
e apontando os não fun-
damentos. Fica nítida 
a preocupação em de-
monstrar  as bases em 
que a história, como ci-
ência, se assenta. Além 
de não ter sido possível 
perceber anacronismos, 
da parte do autor (Falta 
aqui a visão de um histo-
riador. Alguém?).

Por fim, escreveria 
que um dos pontos nega-
tivos do livro seria a não 
preocupação em apre-
sentar alguns momentos 

históricos que outros li-
vros de história trazem 
(Renascimento, Revolu-
ção Francesa, etc). Toda-
via, como Harari afirma 
em sua obra, isso seria 
um critério objetivo para 
apontar como ponto ne-
gativo? Se as escalas de 
bem e mal são subjetivas 
(ou intersubjetivas), faz 
sentido analisar apenas 
por aquilo que me agra-
da ou não, sem levar em 
consideração a intenção 
do autor?

Lá pela página duzen-
tos e tanto, o próprio Ha-
rari me responde, então: 
“A história tem um hori-
zonte muito amplo de 
possibilidades” (HARA-
RI, 2017, p. 253).

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

MARCÍLIO NEU
ARROIO DO TIGRE

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

CENIRA CARLOTTO 
RECH

PITINGAL
PASSA SETE

LUIZ CARLOS ROSO
SOBRADINHO 

EDSON HINDERSMANN
ARROIO DO TIGRE

ROMENA LIMBERGER
ARROIO BONITO

NOVA
LEITORA
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Variedades

Porque tenho Pai?
A menininha pergunta 

para a mãe:
-Mamãe, é verdade que 

as crianças vem do céu?
-Sim, é verdade.
-É verdade que a 

comida é Deus que nos 
dá?

-Sim, é verdade.
-Então pra que serve o 

papai?

Risadaria...

Mundo 
conectado

O amor em cada espécie...

Dicas para você que precisa mandar bem 
nos estudos para o Enem e Vestibular

Estudar para o Enem ou vestibular não é uma coisa tão simples, você precisa 
se organizar, escolher um método de estudos e garantir que tudo vá bem até a 
data da prova. Para te ajudar nessa missão, separamos muitas dicas que podem 
facilitar o processo desde os momentos iniciais.

Como iniciar seus estudos?
Se você nunca estudou para o Enem ou vestibular, a primeira coisa a se fazer 

é consultar o edital da sua prova. Veja quais matérias estão previstas, qual é o 
seu formato específico e quais conteúdos possuem mais peso para a sua carreira. 
Quando você procura fazer isso, fica mais fácil saber como direcionar os seus 
estudos.

Monte um plano de estudos
O segundo passo é você montar um plano de estudos adaptado a sua rotina 

– faça um cronograma bem detalhado que dê conta de revisar pelo menos as 
principais matérias. Estabeleça pequenas metas para te ajudar a chegar ao seu 
objetivo final. Se você já consultou o edital e montou a sua programação, você 
está pronto para responder uma pergunta: qual o melhor lugar para eu estudar? 
Escolha um ambiente bem silencioso, no qual você se sinta bem à vontade – esse 
cantinho tem que ser bem confortável para você. Mas, atenção: nada de estudar 
deitado na cama que isso não vai dar certo – precisa ser confortável, mas nem 
tanto. Lembre-se que esse local deve ser produtivo.

Livre-se de distrações!
Agora que você já se organizou e sabe onde vai estudar, é a hora de se livrar 

das distrações – faça um esquema para o seu celular ficar sempre no silencioso, 
desta forma, seu estudo não será interrompido. Fique tranquilo, pois você não 
vai ficar incomunicável, as pausas estão aqui para isso (falaremos mais adiante 
dessa dica).

Enfim chegamos ao estudo. Será neste momento que você colocará a mão 
na massa e a cabeça para funcionar. Uma dica que costuma ajudar muito outros 
estudantes – e que pode dar certo com você também – é fazer anotações das 
aulas. Assim, você contará com um material completo e pontuado com suas 
próprias dúvidas e comentários.

Uma coisa que vai interferir diretamente na qualidade do seu estudo é 
o seu emocional. Nesta altura do campeonato, já vai dar para sentir se você 
está pressionado ou se está lidando com toda essa situação numa boa. Para 
evitar que algo desse tipo venha a acontecer com você, será preciso lidar com o 
estresse e com a ansiedade. Não se sobrecarregue e permita-se viver momentos 
de descontração. Faça uma atividade física, coma direitinho para dar bastante 
energia ao seu corpo e garanta as suas oito horas de sono – isso fará muita 
diferença na qualidade do seu dia a dia.

Faça pausas
Outra dica que pode fazer a diferença na sua rotina de estudos é: dê pausas! 

Faça isso para evitar que o seu estudo fique muito cansativo e pesado. De acordo 
com pesquisadores, nosso cérebro tem um certo tempo de concentração que 
costuma durar entre uma a duas horas – depende de cada pessoa. Durante 
esse período, você consegue ficar focado de forma intensa e depois disso, o 
cérebro começa a se distrair automaticamente. Tente entender como funciona 
o seu corpo e dê pausas para arejar a sua mente – isso vai ajudar muito no seu 
rendimento e você voltará com tudo.

Faça revisões
Depois de um certo tempo de estudos é aconselhável que você comece 

as revisões. Passe pelo conteúdo de novo, veja o que não ficou muito claro 
e tire suas dúvidas. Além disso, procure resolver exercícios para fixar bem as 
informações. Se você não entender alguma coisa, confira as resoluções em vídeo 
ou peça ajuda aos professores. Esse é o caminho para quem quer começar a 
estudar do zero: mantenha o foco, pois você precisará se motivar diariamente.

Uma coisa que pode ajudar é compartilhar suas experiências com um amigo 
vestibulando. Troque seus resumos, veja onde você pode melhorar e, se você 
tiver tempo, tente ensinar a matéria a ele – é capaz de você se lembrar das 
explicações no momento do vestibular.

Gostou das nossas dicas? Você também pode deixar seus estudos mais 
organizados! Conte com a Oficina do Estudo para auxiliar suas escolhas!

Um beijo e até a próxima semana!

Foto da Semana Foto: Romar Rigon

Among Us
“Tem um impostor 

entre nós”. E assim que 
começa Among Us, um 
jogo de suspense e des-
confiança. Se você na-
vega on-line, com cer-
teza já ouviu falar des-
se jogo on-line de mul-
tijogadores.

O conceito do jogo 
é encontrar quem é o 
impostor, ou seja, qual 
membro da tripulação 
está destruindo a nave 
e matando os outros. 
O jogo pode ser jogado 
por até 10 amigos ou 10 
desconhecidos de forma 
on-line. Among Us está 
disponível gratuitamen-
te na Google Play e Ap-
ple Store ou na versão 
paga para computador.

O jogo foi criado em 
2018 pela companhia 
de jogos eletrônicos In-
ner Sloth. Entretanto, 
nos primeiro meses de 
lançamento, Among Us 
não caiu no gosto popu-
lar e conquistou apenas 
uma pequena, mas fiel 
audiência. Com esse pe-
queno público, os cria-
dores foram investindo 
mais no jogo na espe-
rança de que ele cres-

cesse.
Outro ponto é que o 

formato do jogo among 
us também influenciou 
na sua popularização. 
Antes dele, a maioria 
dos jogos que ficavam 
em alta nas plataformas 
eram Battle Royale.

Na plataforma de 
streams de jogos Twi-
tch, o Among Us sem-
pre fica entre os jogos 
com mais espectadores. 
Segundo os dados dis-
poníveis na Hypetraq, 
Among Us começou a 
ficar popular no Twitch 
entre final de agosto e 
setembro deste ano.

Apesar da premis-

sa do jogo cair facil-
mente no gosto popu-
lar, o Among Us não te-
ria esse público se não 
fosse pela pandemia do 
novo coronavírus. Com 
o isolamento e distan-
ciamento social, pesso-
as de todo o mundo pre-
cisavam de novas cone-
xões.

A oportunidade de jo-
gar com amigos ou co-
nhecidos ajudou a po-
pularizar o jogo. Além 
das indicações pesso-
ais, os streamers de jo-
gos tiveram a possibili-
dade de jogar entre si, o 
que aumentou o público 
de cada um dos influen-

ciadores e do jogo.
Uma das principais 

estratégias do jogo é a 
conversa entre os par-
ticipantes, o que faz 
Among Us um jogo mui-
to sociável.

Among Us tem con-
troles simples e gráficos 
ainda mais básicos, mas 
também agrada nestes 
quesitos técnicos. O tí-
tulo, por ser de graça, 
traz apenas algumas li-
mitações de conteúdo e 
propagandas, mas nada 
que atrapalhe a experi-
ência. Passadas as difi-
culdades iniciais com a 
mecânica, Among Us é 
diversão certa.
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Ester interrompe o assédio de Cristal a Cassiano. Juliano 
cobra de Natália o fato de ela não o ter apresentado para 
Reinaldo como seu namorado. Alberto convida Cristal 
para almoçar em sua casa. Cassiano avisa para Amaralina 
que Alberto deve estar armando contra ele. Guiomar 
comenta com Cristal e Amparo que Cassiano foi preso 
no Caribe por Dom Rafael. Alberto oferece sociedade a 
Cristal no Grupo Albuquerque, se ela conseguir seduzir 
e conquistar Cassiano. Cristal recusa a proposta de 
Alberto. Chico se emociona ao saber que a homenagem 
que Cassiano lhe prestou foi divulgada no jornal. Ester 
pergunta a Cassiano se ele confia em Cristal. Duque 
mostra a Cassiano o lucro do Flor do Caribe obtido com o 
show de Cristal. Marizé e Lipe descobrem que o pai ficou 
preso cumprindo pena por um crime praticado por Hélio. 
Cristal vai até a casa de Ester. Cristal conta para Ester que 
se apaixonou por Cassiano. Cassiano avisa à família que 
dará entrada na ação de reconhecimento da paternidade 
de Samuca. Amparo aconselha Cristal a esquecer 
Cassiano. Natália expulsa Reinaldo de sua casa.

GLOBO - 18h20FLOR DO CARIBE  

HAJA CORAÇÃO GLOBO - 19h30

Genésio volta para o cativeiro com Tancinh., Apolo e Beto 
vão atrás de Genésio. Em uma discussão, Agilson fere 
Leozinho, e inventa uma desculpa ao falar sobre a isso 
Aparício. Beto leva um tiro de Genésio. Tancinha se livra 
dos bandidos. Apolo sente ciúmes de Tancinha ao vê-la 
preocupada com Beto. Penélope tem receio de que ela e 
as amigas não consigam pagar as prestações da reforma. 
Apolo decide reatar seu casamento com Tancinha e conta 
a novidade para Nair. Apolo escuta Francesca dizer que 
a moça vai à casa de Beto. Apolo desiste de falar sobre 
seu noivado com Tancinha. Carmela se irrita com Shirlei 
e afirma que Francesca gosta mais da irmã. Tancinha 
visita Beto. Adriana afirma a Apolo que há uma vaga de 
emprego como mecânico na equipe. Carmela decide se 
vingar de Shirlei e arma para que a irmã se envergonhe na 
frente de Adônis. Rebeca convida homens ricos para um 
coquetel beneficente na cobertura. Beto leva Tancinha 
para jantar, mas ela passa mal durante o encontro. 
Tancinha desmaia, e Beto fica desesperado. Aparício vai 
até o apartamento de Rebeca, que o expulsa.

 A FORÇA DO QUERER  GLOBO - 21h25

Bibi afirma a Aurora que a culpada pela prisão do marido 
é Jeiza. Ivana fica decepcionada com sua psicóloga. 
Simone repreende Joyce por criticar Ritinha. Rubinho 
nega a Dantas que tenha cometido qualquer crime. 
Zeca pega com Cândida os documentos de Jeiza para 
dar entrada nos papéis do casamento. Heleninha vê a 
imagem do bandido da suposta quadrilha de Rubinho 
e lembra da foto que viu com Yuri. Bibi enfrenta Jeiza. 
Junqueira sugere que Heleninha destrua as fotos que 
estão com Yuri. Caio vê Bibi chegando a seu escritório 
para falar com Eugênio. Eugênio consegue um habeas 
corpus para Rubinho. Cândida avisa a Jeiza que Rubinho 
será libertado. Heleninha reclama do descaso de 
Junqueira em relação às respostas de Yuri sobre o caso 
de Rubinho. Zeca se enfurece com a reação de Jeiza 
sobre o processo de seu casamento e acaba terminando 
o noivado com a policial. Bibi vai à casa de Heleninha. 
Rubinho fica intimidado na cadeia. Cândida lamenta pelo 
fim do noivado de Jeiza. Yuri descobre que Heleninha 
usou suas fotos para denunciar Rubinho.

Solução
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Significa
"ar", em
"aero-
barco"

Registro
dos temas 
da reunião

Local onde
se cumpre
a prisão

domiciliar

Existir em
grande
quanti-
dade

O mais
leve dos 
metais

(símbolo)
Ancestral 

do homem,
no Evolu-
cionismo

Billy (?),
cantor de

"Rebel
Yell"

Abando-
nar o

serviço
militar

(?) ameri-
cano, em-
balagem de
requeijões

(?) de
cristal: 15
anos de 

casamento

"Demais",
na fala do

gaúcho

Agência
Nacional 

de Aviação
Civil (sigla)

Constela-
ção tam-
bém cha-
mada Altar

Tinta da fo-
tocopiadora
Lançar os 
(?): arriscar

(?) Quatro,
cidade (MG)

Aí está
(pop.)

Arma do Le-
golas (Lit.)
Estádios

modernos

Início de
viagens

Luan (?),
cantor

Cidade natal
de Manuel
Bandeira
Abastadas

1.050, em
romanos
Cerveja,

em inglês

Claros e
simples

Nossa
Senhora
de (?),

padroeira
do México

Pac-Man, Doom e
Super Ma-
rio Bros
(Inform.)

Associação
que surgiu
durante a
Revolução
Industrial

(Hist.)
(?) da terra:
é demo-
cratizada

pela
reforma
agrária

(?) Ham-
burger,

diretor de
"Xingu"

Dedica-se à produção
de teses e dissertações,
em uma faculdade
Página da agenda

Designada

A dúvida
de Hamlet

(Lit.)

Repressor
 (fig.)

Dela fazem parte os
bairros da Pavuna e

Anchieta  
(RJ)

Espaço de escolas
aproveitado no recreio

NCP
GUADALUPE

FACEISLAR
MLATATI

BEERRECIFE

SOBRAROR
FAIDOLI

MACACOIDA
MAARCOEC

BODASPASSA
SERTONER

NOMEADATRI
SINDICATO

CAOANAC
POSSEARA

4/anac — beer — idol. 5/toner. 9/guadalupe. 16/periferia carioca.
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PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843



Variedades

Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Faça 
as perguntas certas e 
esclareça suas dúvidas 

numa nova relação. Se estiver 
em busca do amor, conte com 
poder de conquista e sensibi-
lidade para atrair alguém es-
pecial. As comunicações esta-
rão abertas.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Vênus 
em seu signo, em har-
monia com a Lua, real-

çará ainda mais sua beleza, ele-
gância e simpatia. Conte com 
grande empatia nos contatos 
de hoje. Conexão internacio-
nal trará boas notícias. 

TOURO
21/04 a 20/05 - Dia po-
sitivo para firmar acor-
dos comerciais, nego-

ciar contrato de trabalho e re-
solver assuntos financeiros. 
Aproveite também para se pre-
sentear com algum mimo, fa-
zer compras e organizar o co-
tidiano.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Troque 
confidências no amor, 
solte a imaginação e 

realize desejos. Lua e Vênus 
em harmonia intensificarão a 
vida íntima hoje. Bom também 
para planejar mudanças e co-
meçar novo ciclo de vida. Po-
der em alta!

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Emo-
ções à flor da pele, 
com Lua em seu signo. 

Aproveite para se cuidar com 
carinho e identificar o que in-
comoda e desestabiliza o hu-
mor. Reflexões sobre a vida 
inspirarão novas atividades e 
atitude nos relacionamentos.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Amor 
e amizades ganharão 
dose maior de carinho e 

emoção hoje. Lua na área afeti-
va inspirará romantismo e fan-
tasias gostosas. Se estiver só, 
alguém tocará o coração com 
palavras doces e receptivida-
de. Paixão em alta!

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Melho-
re a comunicação com 
a família e compartilhe 

sonhos. Insatisfações na vida 
íntima cobrarão visão realista e 
menos idealizações. Um plano 
de viagem, ou de estudo, tra-
rá entusiasmo. Conexões inter-
nacionais continuarão abertas.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Deter-
mine metas para o fu-
turo e organize o tra-

balho. Você poderá firmar um 
contrato promissor hoje. Fique 
de olho na agenda, nas mensa-
gens e comunicações, e evite 
esquecimentos. O dia cobrará 
respostas rápidas.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Con-
versa carinhosa com 
uma amizade levan-

tará o astral. Dê mais espaço 
aos relacionamentos hoje. Va-
lerá circular nas redes e espa-
lhar energias positivas. Pensa-
mentos leves e positivos alivia-
rão o estresse.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Viagem 
com os filhos ou o par 
será tudo de bom. Pla-

neje com antecedência e ga-
ranta preços convidativos. No-
tícias de alguém de longe tam-
bém estarão no menu do dia e 
alegrarão o coração. Carreira 
em ascensão.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Brilhe, 
aumente a populari-
dade e faça sucesso! O 

dia trará maior exposição pro-
fissional e perspectivas posi-
tivas para o futuro. Amor em 
fase de conquista e descober-
tas. Conversa instigante pode-
rá despertar paixão.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Lindo 
momento no amor e na 
vida familiar. O dia trará 
acolhimento, cumplici-

dade e momentos carinhosos, 
recheados de muita emoção. 
Jogue a autoestima para cima 
e realize sonhos. Negócios imo-
biliários estarão aquecidos.
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RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F
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Parabéns, 
Valenti na 
Barbosa!

4 aninhos
Sobradinho/RS

Agradecimento à mamãe
Vitória Barbosa. Na foto com a

amiguinha Luizi.

Fonte: GB Edições
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Com o objetivo de va-
cinar 95% das crianças 
de Sobradinho com ida-
de de 1 ano até 4 anos, 
11 meses e 29 dias, a Se-
cretaria de Saúde atin-
giu a sua meta na cam-
panha de vacinação in-
fantil contra o vírus da 
poliomielite.

As doses das vaci-
nas estão disponíveis 
no Posto de Saúde Cen-
tral desde o dia 5 de ou-
tubro. A campanha foi 
prorrogada até o dia 
21 de novembro e con-
tinua disponível a to-
dos os pais e responsá-
veis que ainda não com-
pareceram com seus fi-
lhos para a vacinação. 
O Dia D de Mobilização 
Nacional foi realizado 
no dia 17 de outubro no 
Posto de Saúde Central 
do município, das 8h às 
17 horas, ininterrupta-
mente. 

A enfermeira Angéli-
ca Dallazen, responsá-
vel pelo Posto de Saú-
de Central destaca a co-

laboração dos pais e/
ou responsáveis e afir-
ma que a poliomielite é 
uma doença infectocon-
tagiosa grave. Na maio-
ria das vezes, a criança 
não morre quando é in-
fectada, mas adquire sé-
rias lesões que afetam o 
sistema nervoso, provo-
cando paralisia, princi-
palmente nos membros 
inferiores. A doença é 
causada e transmitida 
por um vírus (o polio-
vírus) e a infecção se dá 
principalmente por via 
oral. O Brasil está livre 
da poliomielite há mais 

de 20 anos.
O secretário de Saú-

de, Nilo Wietzke, desta-
ca a relevância da Cam-
panha de Vacinação In-
fantil. “É uma oportuni-
dade de colaborar com 
o país no enfrentamen-
to de doenças. Sendo 
extremamente impor-
tante que os pais ou res-
ponsáveis colaborem 
com a imunização. É im-
prescindível que para 
doenças de transmissão 
fácil se tenha uma arma 
de prevenção segura, e 
este recurso é a vacina-
ção”, ressaltou.

A Prefeitura de Sobra-
dinho publicou na tar-
de da quinta-feira, 29 
de outubro, o Decreto 
nº 6.835 que dispõe so-
bre a adoção de medi-
das complementares ao 
enfrentamento do surto 
epidêmico de coronaví-
rus no município.

Conforme o decreto, 
ficam vedadas as ativi-
dades escolares presen-
ciais para ensino infan-
til – creche e pré-esco-
la, ensino fundamental 
(anos iniciais e finais) 
e ensino médio nas ins-
tituições de rede públi-
ca e privada. Ficam per-
mitidas no formato pre-
sencial, para ensino mé-
dio técnico concomitan-
te e subsequente, as ati-
vidades prática essen-
ciais para conclusão de 

curso, tais como pes-
quisa, estágio curricu-
lar obrigatório, labora-
tórios e plantão.

As atividades de en-
sino de idiomas, músi-
ca, esportes, dança, artes 
cênicas, arte e cultura e 
as atividades de ensino 
de formação profissio-
nal, formação continua-
da, cursos preparatórios 
para concursos e treina-
mentos deverão obser-
var as normas estabe-
lecidas pelo Decreto Es-
tadual nº 55.240/2020.

Nos salões de beleza, 
barbearia e estéticas fica 
proibido servir chás, chi-
marrão, café, água e be-
bida alcoólicas aos clien-
tes. Em academias, estú-
dios de pilates, de yoga 
e funcional, não poderá 
ser utilizado bebedou-

ros compartilhados, os 
quais se houverem deve-
rão ser interditados, de-
vendo cada aluno ter sua 
própria garrafa de água. 
Além de ficar proibido 
servir chás, chimarrão, 
café, água. 

Além disso, em giná-
sios municipais, estadu-
ais e espaços congêneres 
ficam proibidas toda e 
quaisquer atividades es-
portivas ou demais ativi-
dades com presença de 
público.

A Administração Mu-
nicipal reforça que se-
rão retomados os tra-
balhos de fiscalização e 
orientação nos estabe-
lecimentos comerciais, 
bem como reforçada a 
confecção e entrega de 
máscara nos bairros, 
prédios públicos e de-

mais espaços onde há 
maior circulação de pes-
soas, além das campa-
nhas de conscientização 
através das redes sociais 
e do trabalho das agen-

tes de saúde.
A Prefeitura fortale-

ce o pedido de colabo-
ração de toda população, 
ressaltando a relevância 
dos cuidados com a pre-

venção do vírus, uso da 
máscara e do álcool gel, 
evitar promover e fre-
quentar aglomerações 
e respeitar o distancia-
mento social.

Campanha de vacinação 
contra poliomielite atinge 

meta no município

Prefeitura publica novo decreto com 
medidas sanitárias para alguns setores

A Secretaria de Saúde 
de Sobradinho já regis-
trou 84 casos de corona-
vírus no município des-
de o início da pandemia. 
Atualmente há cinco ca-
sos ativos, em isolamen-
to domiciliar, e 78 casos 
recuperados, além de um 
óbito registrado.

Conforme a enfermei-
ra Angélica Dallazen, está 
sendo realizando o moni-
toramento e levantamen-

to das pessoas que tive-
ram contato com os no-
vos casos confirmados. 
Além disso, a secretaria 
destacar que todos os 
profissionais da saúde do 
município que atuam nas 
unidades de saúde estão 
seguindo todos os proto-
colos em prol da preven-
ção do vírus e do bem-
-estar de toda população.

A Administração Mu-
nicipal reforça seu pe-

dido de colaboração de 
toda população frente 
ao aumento do número 
de casos no município, 
ressaltando a relevância 
dos cuidados de preven-
ção ao vírus, salientan-
do que a luta contra o ví-
rus se torna mais eficaz 
além de ficar assegura-
do o funcionamento de 
muitos setores como o 
comércio, indústria e ser-
viços.

Secretaria de Saúde 
contabiliza 84 casos 

de Covid-19
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MARCELO
VIEIRA DA
TRINDADE

* 14/08/1984
† 30/10/2020

Partiste tão cedo.
Para nós resta a saudade e a lembrança.
Havia ainda tantas coisas para serem ditas,
tantos sonhos para compartilharmos contigo...
Mas Deus quis assim.

Um pedaço de nós se foi, entretando conseguimos 
perceber o quanto eras querido, amigo e bem quisto.
A  todas àquelas pessoas que souberam sentir a nossa dor 
e consolar-nos, gostaríamos de deixar nosso agradecimento. 
Por toda a força, orações e esperança o nosso  muito obrigado.

Com carinho, em nome da família, os pais Omar e Maria, irmão Roberto, 
esposa Nediani, sogros Laerto e Nedi, cunhados Laertinho e Cris, 

e sobrinhas Marcela e Manuela.

Na manhã de quarta-feira, 4, a Polícia 
Civil realizou Operação Depuração 

em cumprimento de mandados de bus-
ca e apreensão, referente a investigação 
de crime eleitoral nos municípios de Sal-
to do Jacuí e Estrela Velha. Segundo a in-
vestigação, homens estariam ameaçando 
e coagindo eleitores a votarem em deter-
minado candidato, que também foi alvo 
de buscas. O grupo também estaria im-

pedindo que candidatos de outros par-
tidos entrassem nos locais para realiza-
rem campanha. 

Durante a operação, foram cumpridos 
três mandados de busca e apreensão, sen-
do apreendidos celulares, dinheiro e ar-
mas. Uma pessoa foi presa em flagrante 
por porte ilegal de arma de fogo. A opera-
ção contou com a participação de 16 po-
liciais civis de Salto do Jacuí e Cruz Alta.

Polícia Civil desencadeia Operação 
em Estrela Velha e Salto do Jacuí

CRIME ELEITORAL
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Candidatos à Prefeitura de Passa Sete participam de debate
>> ELEIÇÕES 2020   Os três concorrentes estiveram frente a frente no estúdio da Rádio 
Gazeta FM 98,1, nessa terça-feira

A Rádio Gazeta FM 98.1 
segue com a série de 

debates com os candida-
tos da Região Centro-Ser-
ra. Nessa terça-feira, 3, foi 
a vez dos prefeituráveis 
de Passa Sete apresenta-
rem suas propostas.

Estiveram presentes 
os candidatos das três 
coligações: Bertino Rech, 
da coligação Passa Sete 
no rumo certo: experi-
ência para novos tem-
pos (PP/MDB); Cristia-
ni Calheiro Jung, da coli-
gação Suas ideias, Nossa 
missão (PDT); e Maurício 
Afonso Ruoso, da coliga-
ção Juntos por um Passa 
Sete melhor (PTB).

O debate foi dividido 
em seis blocos. Após as 
considerações iniciais, 
ainda no primeiro blo-
co os candidatos falaram 
sobre temas sorteados. 
Cada candidato falou so-
bre uma questão de in-
teresse da comunidade. 
Confira um pouco do que 
eles disseram:

POLÍTICAS SOCIAIS
Bertino Rech (PP): 

“Dentro desse tema a 
gente sempre tem traba-
lhado junto com nosso 
grupo, junto com nossos 
assessores. Nós precisa-
mos trabalhar esse tema 
sempre com muito bons 
olhos, olhando as políti-
cas sociais que nós pre-
cisamos. Nós temos que 
ver o nosso povo, nós te-
mos que ver nossos as-
sessores, nós temos que 
ver nossa comunidade, 
nós temos que ver, en-
fim, nossos agricultores, 
toda a nossa sociedade, 
que isso faz parte dessas 
políticas sociais, preci-
samos ver o que o nosso 
povo realmente precisa, 
o que o nosso povo real-
mente quer, o que o nós 
precisamos.”

EMPREGOS
Maurício Afonso Ruo-

so (PTB): “O nosso mu-
nicípio tem um déficit 
enorme de geração de 

emprego. Hoje é 95% 
mais agrícola, e, na agri-
cultura, se trata mais de 
familiar, com poucos em-
pregos. Sobre empregos, 
são 24 anos do nosso mu-
nicípio que nós não tive-
mos respaldo nenhum 
para a geração de empre-
go. O nosso Bairro Indus-
trial é um mato indus-
trial, porque é uma ca-
poeira que tem lá. Infe-
lizmente, não podemos 
olhar dessa forma para 
os nosso jovens, nós já 
estamos nos cinquen-
tão, daí pra frente, mas 
não podemos olhar des-
sa forma para os nossos 
jovens. Os velhos estão fi-
cando sozinhos na agri-
cultura, os jovens estão 
indo para a grande me-
trópole atrás de empre-
go, porque nosso muni-
cípio não tem nada a ofe-
recer para eles.”

AGRICULTURA
Cristiani Calheiro Jung 

(PDT): “Nós temos hoje 

em nosso município uma 
divisão territorial que a 
safra acontece em dois 
momentos: nas regiões 
mais baixas o plantio 
ocorre mais cedo e nas 
regiões mais altas, mais 
tarde. Na agricultura, eu 
já posso falar que a gen-
te pretende juntar agri-
cultura e obras e eu já 
vou dizer o que faremos 
para as duas: melhoria e 
alargamento das estra-
das, uma divisão terri-
torial para organizar 
as máquinas por região 
e revitalizar o progra-

ma de calcário, porque 
hoje ele atende poucas 
pessoas. A gente preci-
sa achar uma forma de 
revitalizar para atender 
mais pessoas, para aten-
der o pequeno agricul-
tor, porque esse vem fi-
cando esquecido, dificil-
mente consegue pegar 
uma carga de calcário.”

Do terceiro ao quin-
to bloco os candidatos 
fizeram perguntas en-
tre si, seguindo a ordem 
que foi definida antes do 
começo do debate, por 
sorteio. Entre os temas 

das perguntas estive-
ram agricultura, saúde, 
educação e obras. No úl-
timo bloco, os candida-
tos fizeram suas consi-
derações finais.

Na segunda-feira, 9, 
será a vez da Gazeta FM 
98.1 ouvir os candida-
tos de Ibarama. Esta-
rão no Estúdio Cristal, 
Andre Da Cas, da coli-
gação União e Honesti-
dade (PP/PT) e Valmor 
Mattana, da coligação 
Ibarama: um novo tem-
po começa agora (MDB/
PTB).

Cristiani Calheiro Jung (PDT): “Achei 
um debate educado, dialogado, deu 
para explanar as propostas, deu para 
ouvir as propostas dos colegas, eu 
acho que assim se faz um debate, de 
forma educada, dialogada, limpa e 
séria. Gostaria que todos pensassem 
dessa forma, viessem para o debate 
para explanar os seus planos e não para 
agredir e machucar as pessoas, o povo 
quer ouvir o que tu vai fazer, e o que foi 
feito já passou, quer ouvir propostas, quer ouvir o que vai se fazer 
de melhorias para o seu município, para o interior e a cidade”.

Prefeituráveis deram suas opiniões sobre a participação:
Bertino Rech (PP): “Foi um debate 

de alto nível, bem educado, bem 
dentro do respeito, e bem dentro 
daquilo que a gente realmente 
esperava. Também foi muito 
importante para a nossa comunidade, 
para o nosso município, para os nossos 
eleitores, porque eles viram como se 
define o candidato, quem é quem. 
A gente tem feito o que as pessoas 
precisam, isso que temos olhado, seja 
na agricultura, seja na saúde, seja na educação, enfim, a gente 
faz o que o nosso povo precisa e o que ele merece”.

Maurício Afonso Ruoso (PTB): “O 
debate foi muito bom, um debate 
construtivo, um debate que faz com 
que a gente esclareça mais um volume 
maior o que a gente pretende fazer nas 
comunidades, no interior, na agricultura, 
na saúde, em atender mais o povo 
e direcionado direto para o povo. O 
objetivo da nossa administração é  tratar 
o cidadão com maior respeito, o carro 
chefe da minha campanha é o respeito 
ao cidadão e valorizar ele, bem valorizado com muito respeito e 
atender na comunidade, no interior, nas estrada, saúde”.

FOTOS: KATIELI KOHLS
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DIVULGAÇÃO

Motociclista de Sobradinho morre e esposa 
fica ferida em acidente em Santa Cruz

>> RSC-287   Marcelo Trindade, de 36 anos, faleceu no local, Nadiane segue internada.
FOTOS: DIVULGAÇÃO

Novo caminhão dos bombeiros 
chegou nesta quarta-feira

Chegou nessa quarta-
-feira, 4, em Sobradinho, 
a viatura de combate a in-
cêndios adquirida pelos 
Bombeiros Voluntários 
em um leilão da Infraero. O 
caminhão Mercedes-Benz 
ano 2000, está sendo tra-
zido da cidade de Joinville 
- SC em um guincho e de-
verá passar pelo processo 
de emplacamento, revi-
sões da parte mecânica e 
da estrutura de combate 
a incêndios. Segundo o te-
soureiro da entidade Nata-
lício da Silva "o Zico", o cus-
to total do leilão foi de R$ 
115,5 mil, recurso oriundo 
da venda de um caminhão 
da corporação.  

Conforme o presiden-
te da entidade Rudinei de 
Lima, essa é uma grande 
conquista para a comu-
nidade regional, uma vez 
que os Bombeiros de So-
bradinho contam apenas 
com um caminhão auto 

bomba tanque ano 1972, 
com capacidade de 2,5 mil 
litros de água. O caminhão 
adquirido da Infraero tem 
capacidade para seis mil li-
tros, e dará maior autono-
mia para as operações dos 
bombeiros.

SOBRADINHO

RUDINEI DE LIMA

Um homem morreu 
e uma mulher ficou 

ferida em um acidente 
de trânsito, na noite de 
sexta-feira, 30, na RSC-
287, em Santa Cruz do 
Sul. A colisão entre uma 
BMW X1 e uma motoci-
cleta ocorreu por vol-
ta das 19 horas, no km 
102, no Bairro Renas-
cença.

Na motocicleta esta-
va um casal de Sobra-
dinho. O condutor da 
moto, identificado como 
Marcelo Trindade, de 36 
anos, acabou não resis-
tindo aos ferimentos e 
morreu no local. A es-
posa dele Nediane de 
Oliveira Trindade, de 
34 anos, que estava na 
carona, teve ficou gra-

vemente ferida. Ela foi 
socorrida pelo SAMU e 
encaminhada conscien-
te ao Hospital de Santa 
Cruz. Ela segue interna-
da, onde aguarda passar 
por cirurgia. O estado de 
saúde dela é estável.

Na BMW X1, emplaca-
da de Santa Cruz haviam 
quatro pessoas. Nenhu-
ma delas teve ferimen-
tos graves. Segundo in-
formações repassadas 
pela Polícia Rodoviária 
Estadual, que atendeu a 

ocorrência, o carro aca-
bou cortando a frente do 
motociclista ao tentar 
ingressar em uma rua 

do Bairro Renascença.
Marcelo Trindade foi 

sepultado na tarde de 
sábado, 31, no Cemité-

rio Municipal de Sobra-
dinho. Ele deixa enluta-
dos os pais, o irmão e a 
esposa. 

Uma residência ficou totalmente 
destruída por um incêndio no início 
da tarde deste domingo, 1°, na locali-
dade de Serra Velha, interior de Passa 
Sete. Conforme registro dos Bombei-
ros Voluntários de Sobradinho, que 
atenderam a ocorrência, a residên-
cia de madeira ficou completamente 
destruída pelo fogo.

O proprietário da casa é Osvaldo 
Batista, porém também moravam no 
local uma mulher, sua filha e um neto 
de quatro anos, que acabaram fican-
do apenas com a roupa do corpo. As 
moradoras relataram que o fogo teria 
iniciado após um curto circuito na fia-
ção elétrica, no forro de um dos quar-
tos da casa. Não houve tempo para sal-

var nada. Os Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho utilizaram dois mil li-
tros de água na operação de rescaldo.

Informações para ajudar a família 
podem ser obtidas pelo número (51) 
9.8598-6904.

Incêndio destrói residência em Passa Sete
CENTRO-SERRA

FOTOS: CBVS/KAEFER GEST

Na noite de sexta-feira, 30, por vol-
ta das 19h30, a Brigada Militar pren-
deu um homem, de 29 anos, por porte 
ilegal de arma de fogo de uso permi-
tido, no Bairro União em Sobradinho. 

Durante operação policial, um veí-
culo Ford foi abordado pelos policiais 
e durante a busca veicular foi encon-
trado, no porta luvas do veículo, um 

revólver marca Rossi municiado com 
cinco munições intactas, um facão e R$ 
2.429,00 em dinheiro.

Diante dos fatos, foi dada voz de pri-
são ao homem e encaminhado à De-
legacia de Polícia para a lavratura do 
auto de prisão em flagrante de delito, 
sendo lavrado fiança pelo Delegado e 
paga pela autor.

BM prende homem por porte ilegal 
de arma de fogo em Sobradinho



VENDE-SE: Uma casa 
de madeira, na Rua Antô-
nio Trevisan, 18, Bairro Bela 
Vista - Arroio do Tigre. Me-
dindo 8x10 (casa) e 18x22 
(terreno). Valor: R$ 80 mil. 
Telefone: 51 9 9531 8599.

VENDE-SE: loja comple-
ta. Bom estoque em rou-
pas femininas e masculinos. 
Meia estação e verão. Tem 
prateleiras, araras, vitrine, 
balcões e manequins. Óti-
mos preços - abaixo do cus-
to! Fone 51 997 828 015.

SOLDAS EM GERAL: 
Faço serviços de soldas... 
em portas, portões, janelas, 
grades e outros objetos de 
ferro. Também faço peque-
nos ou grandes reparos de 
pintura ou também pintu-
ras completas com uso de 
compressor de ar. Faço to-
dos os trabalhos a domici-
lio. Tratar 51 999 004 139.

VENDE-SE: Duplex, 
com garagem e quiosque, 
em Arroio do Tigre. Entra-
da de R$ 80 mil + assumir 
financimaneto. Ótima lo-
calização. 51 997 864 131.
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VENDE-SE: 
Terreno plano - 14x40, em Sobradinho, localizado 

na Rua Borges de Medeiros. Com calçamento, 
água e luz. Preço bom e aceito proposta. 
Pode mandar Whats: 51 996 667 146.

53ª Zona Eleitoral realiza 
cerimônia de carga e lacre 

das urnas eletrônicas

BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE SOBRADINHODIVULGAÇÃO

* 06/12/1934
† 09/11/2009

HOMENAGEM E CONVITE PARA MISSA 
DE 11º ANO DE FALECIMENTO

ALARICO
JOSÉ

PICCININ

Bem-aventurados
Bem-aventurados os que morreram depois 

de ter cumprido sua missão. Bem-aventurados 
os que morreram em paz.

Bem-aventurados os que morreram cercados do 
carinho dos familiares e amigos. Bem-aventurados 
os que morreram de consciência tranquila, porque 

passaram a vida fazendo o bem.

Bem-aventurados os que morreram na serenidade 
da certeza da vida eterna. Bem-aventurados os que 

morreram deixando uma profunda herança 
de simplicidade, amor e bondade.

Bem-aventurados os que morreram deixando uma 
legião de amigos. Bem-aventurados aqueles que se 

distinguiram por sua doação, sua vida de comunidade 
e, sobretudo, por sua fé em Deus.

Pe. Xiko

Amado esposo, pai, sogro e avô, Alarico! És bem-
aventurado! Tens no céu a recompensa pela tua 
vida pautada no amor, na fraternidade e na fé. 
E do céu, na luz e na paz do Senhor, continuas 
a nos consolar, guiar e abençoar. A ti nossas 
orações. Saudade!

A família convida para a Missa em sua memória a ser 
celebrada no dia 07 de novembro, às 18:00 hrs, na 
Matriz Nossa Senhora dos Navegantes, em Sobradinho.

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 014/2020

O Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio Grande do Sul no uso 
de suas atribuições legais, determina à Assessoria Jurídica que analise 
os fatos e fundamentos legais sobre possibilidade de contratação, pela 
modalidade de Dispensa de Licitação, de pessoa jurídica para Aquisição 
de 12 (DOZE) Lixeiras Turbolar em aço inox para distribuição no centro 
da cidade de Lagoão conforme Lista Abaixo:

ITENS PRODUTO QUANTI-
DADE

VALOR 
UNITÁRIO

VALOR 
TOTAL

1 Lixeira de aço inox com 
chapa de espessura 
1,00 mm. Comprimen-
to de 1240 mm diâme-
tro de 740 mm com 
tampa tipo baú

12 1.700,00 20.400,00

O valor estimado para contratação Total é de R$ 20.400,0 (Vinte Mil 
e Quatrocentos Reais) conforme pesquisa do setor de compras da Pre-
feitura Municipal. Dotações:.0601 4490 51 000000 1279;

Nada mais.

Lagoão-RS, 05 de Novembro de 2020.
CIRANO DE CAMARGO

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 05/2020
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Tunas torna público a Dispensa de Licitação 
n° 05/2020, para contratação de empresa para prestação de serviço 
de conserto de um Ford Fiesta Placa FGH 0777, no valor total de R$ 
11.522,00 (onze mil, quinhentos e vinte dois reais), sendo contratada 
a empresa TORNEARIA BR LTDA, CNPJ nº 28.502.716/0001-06, com en-
dereço a Rua 25 de julho, nº 420, centro Arroio do Tigre RS, nos ter-
mos do art. 24, inciso II da Lei de Licitações.

Tunas-RS, 26 de outubro de 2020.
VALDOIR FRANCISCO DA SILVA

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE TUNAS

Nessa quarta-feira, 
4, iniciou a cerimô-

nia de carga e lacre das 
urnas eletrônicas dos 
municípios pertencentes 
à 53ª Zona Eleitoral, con-
forme publicação do Edi-
tal 086/2020. Foram re-
alizadas nesta quarta as 
cargas dos municípios de 
Lagoa Bonita do Sul e So-
bradinho.

Nessa quinta-feira, 5, 
foram realizadas as car-
gas dos municípios de 
Lagoão e Ibarama. Nes-
ta sexta-feira, 6, será a 
vez de Passa Sete e Se-
gredo. Conforme o chefe 
do Cartório Eleitoral da 
53ª Zona, Rafael Miran-
da Trindade, neste im-
portante evento são in-
seridos os dados de to-
dos os candidatos na 
urna, bem como a lacra-
ção das mesmas, deixan-
do-as prontas para o dia 
da votação.

No final da cerimônia, 
será realizada uma audi-
toria onde serão verifi-
cadas a autenticidade e 
integridade dos softwa-
res instalados nas urnas, 
bem como os dados dos 
candidatos, como nú-
mero, nome e foto. A ce-
rimônia é aberta ao pú-

blico, podendo qualquer 
eleitor, candidato, parti-
do ou coligação se fazer 
presente. Todo procedi-
mento e fiscalização es-
tão sendo acompanha-
dos pela Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB).

Nessa quinta-feira, 5, 
em entrevista ao progra-
ma Giro Regional da Ga-
zeta FM 98.1, Rafael Mi-
randa Trindade desta-
cou que serão distribu-
ídas 136 urnas entre os 
seis municípios da 53ª 
Zona Eleitoral. Conforme 
o chefe do cartório, todos 
os mesários receberam 
treinamento, inclusive 
em relação  as medidas 
preventivas à Covid-19.

Segundo Trindade, 
ocorreram várias soli-
citações de dispensa de 
mesários e após análise, 
houve uma sensibilidade 
por parte da juíza eleito-
ral Liane Gorini, que dis-
pensou pessoas do gru-
po de risco. Trindade sa-
lientou que não será per-
mitido aglomerações no 
local de votação, nem pe-
quenas reuniões na via 
urbana, caso isso ocor-
rer a Brigada Militar será 
acionada para dispersar 
o movimento.

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 015/2020
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão torna público a Dispensa de Licita-
ção n° 015/2020, para contratação de pessoa jurídica para prestação 
de serviços de máquina tipo Motoniveladora para auxiliar a Secretaria 
de Obras na recuperação de estradas Municipais, no valor total de R$ 
47.500,00 (Quarenta e sete mil e Quinhentos reais), sendo contratada 
a empresa RG TERRAPLANAGEM LTDA, CNPJ 00.717.212/0001-94 CON-
TRATO 081/2020, com endereço AV. Tomas Costa,635, CEP: 99340-000, 
Lagoão/RS, nos termos do art. 24, inciso II da Lei de Licitações e altera-
ções convertida na Lei nº 14.065/2020  .

Lagoão-RS, 05 de Novembro de 2020.
CIRANO DE CAMARGO

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

RETIFICAÇÃO PP 016/2020

No Extratos de publicação no  Jornal Gazeta da Serra , pág. 20 de  
30/10/2020, onde se lê: ABERTURA 12/11/2020, leia-se 13/11/2020 
ÀS 10: 30 HORAS, MOTIVO ERRO DE DIGITAÇÃO A DATA CORRETA NO 
EDITAL É 13/11/2020.

LAGOAO, 03 de Novembro  de 2020.
ROBERTO ALENCAR DA COSTA

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA PARA 
APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DO RELATÓRIO DE 

ATIVIDADES E AS CONTAS DA DIRETORIA EXECUTIVA

A Diretoria Executiva da Associação de pais e amigos dos excepcio-
nais de Arroio do Tigre - APAE, com sede na Rua Lidovino Fanton, 167, 
Bairro Felicidade, na cidade de Arroio do Tigre, Estado do Rio Grande 
do Sul, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo artigo 34, 
XI, do seu Estatuto, neste ato representado por seu Presidente, Sr. Ênio 
Moacir Mainardi, para fins do artigo 25, V, CONVOCA todos os asso-
ciados, através do presente edital, para ASSEMBLEIA GERAL ORDINA-
RIA, que será realizada às 18 horas, do dia 26 de novembro de 2020 
na cede da instituição.

1. Apreciação e aprovação do relatório de atividades e contas da Di-
retoria Executiva com base nos demonstrativos contábeis encerrados 
em 31.12.2019 em cumprimento à exigência do artigo 26, § único, do 
estatuto da APAE de Arroio do Tigre. 

2. Assuntos Gerais

Terão direito de votar, nas Assembléias Gerais, os associados especiais 
que comprovem a matrícula e freqüência regular há, pelo menos, 1 ano. 

Associados da APAE de Arroio do Tigre, quites com suas contribui-
ções (art.23).

No caso de procuração, esta deverá ter firma reconhecida em cartó-
rio, sendo que o outorgante e o outorgado deverão ser associados da 
APAE. (art. 23, §2º).

A Assembléia Geral instalar-se-à, em primeira convocação, com a 
presença da maioria dos associados, e, em segunda convocação, com 
qualquer número, meia hora depois, devendo ambas constarem nos 
editais de convocação, e nos termos do art. 25, V, para a finalidade de 
aprovar o relatório de atividades e as contas da Diretoria Executiva.

Arroio do Tigre, 26 de outubro de 2020.

ASSOCIAÇÃO DOS PAIS E AMIGOS
DOS EXCEPCIONAIS (APAE)

DE ARROIO DO TIGRE
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Compartilhe momentos!

A nova camiseta da 
Udinese,  equipe de 

futebol da Serie A ita-
liana, vem com a es-
tampa de todas as cida-
des onde existem Fogo-
lares Friulanos ligados 
ao Ente Friuli Nel Mon-
do. O nome do municí-
pio de Sobradinho é gri-
fado em uma faixa dia-

gonal dourada. Na cami-
seta ainda estão a águia, 
símbolo da região friu-
lana e o ano de 1077 
em referência à cria-
ção da Pátria do Friuli. 
O Fogolar Friulano de 
Sobradinho e mais 140 
fogolares espalhados 
pelo mundo receberam 
o uniforme que repre-

senta o povo e o orgu-
lho friulano.

A Udinese tem sua 
sede em Udine e é umas 
das mais antigas equi-
pes italianas, fundada 
em 1896. Um dos seus 
maiores ídolos é o bra-
sileiro Zico, que atuou 
no início da década de 
80. 

Sobradinho está na nova camiseta da Udinese
>> FUTEBOL   Nome do município está 
grifado em uma faixa diagonal grifada

CONHEÇA OS CANDIDATOS 
À VEREANÇA PELO PSB DE 
SOBRADINHO:

À PEDIDO | CNPJ 14.126.275/0001-80 | R$ 360,00
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Um presente de aniversário para “Dona Landi”
>> ESPECIAL   Briliandi Telcia Brixner Paulus, 94 anos, faz questão de votar no dia 15 de 
novembro

Sorriso sempre aber-
to, boas histórias 

para contar, amor e ca-
rinho para cada um que 
se aproxima e uma von-
tade enorme de contri-
buir para a democracia. 
A aposentada Brilian-
di Telcia Brixner Pau-
lus, de 94 anos, mora-
dora de Estrela Velha, 
não precisaria ir às ur-
nas no dia 15 de no-
vembro. Mas, como toda 
grande guerreira, além 
de se deslocar até o lo-
cal de votação e deposi-
tar suas esperanças em 
um candidato, ela vai 
comemorar os 95 anos 
exatamente no mesmo 
dia.  “É importante in-
centivar a todos, prin-
cipalmente os mais jo-
vens, para termos uma 
cidade melhor e para 
elegermos pessoas jus-
tas e honestas, que sai-
bam governar, admi-
nistrar e poupar”, aler-
ta dona Landi. Sim, ela 
é voz da razão, de mu-
lher que exerce seus di-
reitos e cobra honesti-
dade. “Votar, para mim, 
é algo muito importan-
te. Vou tomar todos os 
cuidados, mas não dei-
xarei de ir”, conta alegre.  

Landi, como é conhe-
cida nasceu em 15 de 
novembro de 1925 em 
Dona Francisca, mu-
dou-se para Pitingal/
Passa Sete (na época 
pertencente a Sobradi-
nho) com 7 anos. Vo-
tou a primeira vez no 
ano de 1943 em Sede 
Passa Sete. E engana-
-se quem pensa que ela 
é uma eleitora passiva. 
Não, ela já participou de 
muitas decisões e ainda 
quer ajudar a melhorar 

a vida de todos. 
Além de ser uma ci-

dadã atuante, casou-se 
em 1946 com Ficêncio 
Paulus (in memorian), 
com quem teve 13 fi-
lhos, destes 2 são fale-
cidos. Mudaram-se em 
1959 para São Luiz/ 
Estrela Velha, na época 
pertencente ao municí-
pio de Sobradinho, par-
ticipou da votação para 
emancipação do muni-
cípio de Arroio do Tigre 
e após de Estrela Velha. 

Seu Filho Elias Paulus 
(in memorian) foi can-
didato a vereador no 
ano de 2004, chegando 
a ocupar uma cadeira 
no legislativo de Estre-
la velha como suplente. 
Ou seja, a mensagem de 
dona Landi ecoou tam-
bém para toda a sua fa-
mília. “Votem em pes-
soas justas que sabem 
se organizar e que lu-
tem por um município 
em que todos são vis-
tos, lembrados e suas 

opiniões são levadas 
em consideração. Não 
deixem de ir votar, pois 
é um momento em que 
podemos decidir o que 
é melhor para nosso 
povo”, diz.  

Quem acompanha a 
importância da luta das 
mulheres por direitos e 
o quanto essa discus-
são tem espaço nos dias 
atuais muitas vezes não 
imagina quão recentes 
são algumas das con-
quistas para o gênero 
feminino do ponto de 
vista histórico. Há ape-
nas 88 anos, as mulhe-
res nem sequer parti-
cipavam da vida políti-
ca do país, uma vez que 
eram proibidas de votar.

Somente em 24 de fe-
vereiro de 1932, o Códi-
go Eleitoral passou a as-
segurar o voto femini-
no; todavia, esse direito 
era concedido apenas a 
mulheres casadas, com 
autorização dos mari-
dos, e para viúvas com 
renda própria. Essas li-
mitações deixaram de 
existir apenas em 1934, 
quando o voto feminino 
passou a ser previsto na 
Constituição Federal.

Esse cenário não era 

exclusividade do Brasil. 
Na França, por exemplo, 
o voto feminino se tor-
nou realidade em 1944 
e, na Suíça, em 1971. 
No Brasil, no entanto, a 
bandeira das mulheres 
pelo direito de votar e 
de serem votadas teve 
início décadas antes, 
pelo menos desde 1891, 
quando foi apresentada 
proposta de emenda à 
Constituição brasileira 
que trazia essa prerro-
gativa. A proposta, con-
tudo, foi rejeitada.

O tema ganhou ainda 
mais força no início do 
século 20, a partir da 
militância política fe-
minina na Grã-Breta-
nha e nos Estados Uni-
dos. Essa atuação or-
ganizada e estratégi-
ca inspirou outras mu-
lheres no mundo todo. 
A internacionalização 
do movimento, conhe-
cido como sufragista, 
favoreceu a conquista 
do voto feminino em di-
versos países. O Dia da 
Conquista do Voto Fe-
minino no Brasil pas-
sou a ser comemorado 
a partir de 2015, com a 
promulgação da Lei nº 
13.086.

Emanuelle Dal Ri 
manu@gazetadaserra.com.br

FOTOS: ANA CRIS PAULUS

>> Dona Landi e ao lado ela com os  filhos 
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À PEDIDO | CNPJ 38.766.265/0001-78 | R$ 1.260,00

A pandemia do novo coronavírus, en-
tre muitos setores, prejudicou as ro-

doviárias que viram uma redução drás-
tica de usuários viajando. Durante en-
trevista ao programa Giro Regional 98.1 
na manhã da quinta-feira, 29 de outu-
bro, o gerente da concessionaria da Ro-
doviária de Sobradinho e vice-presiden-
te do Sindicato das Agências das Esta-

ções Rodoviárias do Rio Grande do Sul, 
Gustavo Pavin, destacou que o período 
atípico trouxe uma redução de 85% na 
receita, gerando dificuldades para man-
ter a rodoviária.

Segundo Pavin, a Rodoviária de So-
bradinho está contando com o retorno 
de algumas linhas, depois das empresas 
tirarem em torno de 90% das linhas com 

o início da pandemia, 40% delas já estão 
retomando o transporte dos usuários.

O gerente salientou que os usuários 
sentem a necessidade de alguns horá-
rios, como por exemplo, a Lagoa Bonita 
do Sul,  para onde há sete meses não tem 
linha disponível. Conforme ele, a empre-
sa de ônibus Viação Santa Cruz estuda a 
possibilidade do retorno deste trajeto.

Rodoviárias enfrentam dificuldades com redução das linhas de ônibus
PANDEMIA

RAPHAEL CAPELARI
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PO
U

PA
N

ÇA

05/11.....0,5000%   07/11.....0,1159% 

06/11.....0,5000%   08/11.....0,1159% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 06/11 Paralelo 06/11

R$ 5,65 R$ 5,85

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 152,00 min 

R$ 71,00 min

R$ 198,00 min

R$ 12,05

R$ 65,00 min

R$ 7,50 min

R$ 7,00 min

R$ 6,00 min

R$ 9,65 min

R$ 162,00 max

R$ 78,00 max

R$ 300,00 max

R$ 71,00 max

R$ 9,00 max

R$ 8,10 max

R$ 7,20 max

R$ 4,90 min
R$ 6,50 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.045,00
INCC-M               R$ 810,965
UPF/RS                             R$ 20,2994
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 6,82

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 28°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Setembro 200mm   Outubro 35mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

28°

Vem aí o álbum do Sete de Setembro
>> FUTEBOL   Alunos da escolinha terão fi gurinhas e os 
dez primeiros recebem uma camiseta personalizada 

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade
de chuvade chuva

Numa iniciativa ousa-
da, a Escolinha de Fu-

tebol de Campo do Sete de 
Setembro, de Sobradinho, 
está lançando um álbum 
de figurinhas que será edi-
tado quando for alcança-
da a marca de 120 alunos 

inscritos ou em fevereiro 
de 2021.

O álbum será forma-
do com as figurinhas dos 
atletas, comissão técni-
ca e principais patrocina-
dores.

Nos próximos dias, se-
rão comercializados os es-
paços de publicidade e os 
dez principais patrocina-
dores farão parte das fi-

gurinhas.
O álbum e figuras po-

derão ser adquiridos nos 
municípios da região que 
tenham alunos na esco-
linha.

Os dez primeiros a 
completarem o álbum 
ganham uma camiseta 
personalizada. Também 
serão sorteados brindes. 
A escolinha trabalha com 

as categorias sub-7, sub-9, 
sub-11, sub-13, sub-15 e 
sub-17, já conta com atle-
tas de toda região e possui 
vagas em todas as catego-
rias. Os treinos são reali-
zados duas vezes por se-
mana. 

O valor da mensalidade 
é de R$ 60,00. Inscrições 
com Moacir Wandes pelo 
whats (51) 995329730.

Emanuelle Dal Ri
manu@gazetadaserra.com.br

Parcialmente

Probabilidade




